

Voluntariado ambiental en espacios naturales protegidos

Seteecientas personas podrán elegir entre las tres modalidades diferentes de voluntariado que oferta un año más la Sociedad Española de Ornitología (SEO/BirdLife): campos de trabajo, grupos de trabajo y red de voluntariado para Doñana. Todas estas iniciativas cuentan con la financiación y supervisión técnica del Organismo Autónomo Parques Nacionales (OAPN) y el apoyo logístico de Tragsa.

Como novedad para este año SEO/BirdLife, en colaboración con la Obra Social de la Caja de Ahorros del Mediterráneo, desarrollará cuatro campos de trabajo en espacios naturales de Murcia, Tarragona y Valencia donde también participarán cerca de 200 personas.

Durante los próximos meses, y hasta finales de año, SEO/BirdLife organiza diferentes campos de trabajo de voluntariado en catorce espacios naturales gestionados por el Organismo Autónomo de Parques Nacionales (once Parques Nacionales, dos centros y una Reserva Natural).

Además de conocer estos espacios naturales y la fauna que en ellos vive, los participantes podrán trabajar en diferentes proyectos de conservación práctica: mejoras del hábitat de especies amenazadas, seguimiento y censos de aves y mamíferos, vigilancia, información a los visitantes, anillamiento de aves, etc.

Este voluntariado está abierto a aquellas personas mayores de edad interesadas que quieran realizar tareas de conservación práctica en zonas de alto valor natural, como es el caso de los Parques Nacionales. Independientemente de los conocimientos de los voluntarios/as, se realizarán diferentes tareas de información/formación.

Los espacios naturales protegidos donde se desarrollarán las actividades son:

R.N. de las Marismas de Santoña y Noja, Montes de Lugar Nuevo Selladores-Contadero, Montes

de Valsáin, Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, Parque Nacional de Picos de Europa, Parque Nacional de Aigüestortes i Estany de Sant Maurici, Parque Nacional de Sierra Nevada, Parque Nacional de Doñana, Parque Nacional Marítimo-Terrestre del Archipiélago de Cabrera, Parque Nacional del Teide, Parque Nacional de La Caldera de Taburiente, Parque Nacional de Garajonay, Parque Nacional Cabañeros y Parque Nacional Tablas de Daimiel.

Como novedad este año, SEO/BirdLife en colaboración con la Obra Social de la Caja de Ahorros del Mediterráneo va a desarrollar cuatro campos de trabajo en la Sierra de Almenara (Murcia), San Pedro del Pinatar (Murcia), Delta del Ebro (Tarragona) y la Albufera de Valencia (Valencia).

Importancia del voluntariado en SEO/BirdLife

Con las tres modalidades de voluntariado ambiental se pretende realizar diferentes actuaciones que reviertan positivamente en el espacio, circunstancia que de no ser por el voluntariado difícilmente sucedería. Por otra parte se quiere beneficiar a los propios voluntarios, pues se sienten útiles y partícipes de una manera activa de las diferentes tareas que se realizan en el espacio para su conservación. El objetivo último es capacitar para la acción, una de las metas de la educación ambiental.

Indistintamente del espacio donde se desarrollen las actividades, desde SEO/BirdLife nos hemos inclinado por realizar actuaciones en las que los voluntarios centren sus esfuerzos en unas pocas actividades que se complementará con otras actuaciones que faciliten a los voluntarios relacionarse con el medio.

La información, condiciones de participación y las solicitudes de cada actividad se encuentran disponibles en la web de SEO/BirdLife www.seo.org.